

Franco de acuerdo



INGLATERRA

Luchaba con el terrismo en Palestina

ALEM, 1. — Las autoridades británicas están suprimiendo la ola de terrorismo en Palestina con mano de hierro. Un decreto terminante los expulsó fuera de ley. El comité árabe y comenzaron a atacar a todos sus miembros locales. Las comunicaciones telefónicas desde la ca de los pueblos en la zona han sido suspendidas, y

todos los caminos están vigilados por numerosos piquetes de policía armada. Al amanecer la policía inició operaciones en gran escala, registrando las residencias de todos los líderes árabes. El doctor Hussein Khaldi, al calde de Jerusalén, y Fuad Saba, secretario del alto comité, han sido arrestados, y se les ha trasladado a la prisión de Jerusalén.

(PASA a la página 7)

Exige a la Liga que Japón es culpable de agresión externa

GINEBRA, 1. UP.— El delegado chino, doctor Wellington Koo, pidió al comité consultivo una resolución del gobierno chino, haber que la acción emprendida por Japón constituye un caso de agresión externa contra un miembro de la liga de naciones.

El artículo diez del pacto de la institución internacional de la Liga de Naciones establece que la agresión externa es un crimen contra la paz y la seguridad internacional.

(PASA a la página 3)

CON EL RETIRO DE LOS VOLUNTARIOS EXTRANJEROS

Exige que oficiales nacionalistas deben chequear el retiro de los de los rojos. — Se agrega que Franco reveló su actitud después de una entrevista con su estado mayor

PARIS, 1. UP.— Informes llegados aquí de la frontera franco española, aseguran que el general Francisco Franco está de acuerdo con el retiro y la repatriación de todos los soldados extranjeros de España, y que pronto estará listo a comunicarse con las potencias interesadas en este sentido para desbaratar los informes desfavorables emanados de Roma y Londres de que Mussolini está en contra de la propuesta anglo-francesa de celebrar una conferencia tripartita para discutir

el retiro de los voluntarios extranjeros de España, y que pronto estará listo a comunicarse con las potencias interesadas en este sentido para desbaratar los informes desfavorables emanados de Roma y Londres de que Mussolini está en contra de la propuesta anglo-francesa de celebrar una conferencia tripartita para discutir

Pasa a la página cuatro

Nuevos FUSILAMIENTOS en Rusia

17 SUPUESTOS TERRORISTAS Y ESPIAS AJUSTICIADOS

Acusados de ser agentes del servicio secreto alemán

MOSCU, 1. UP.— Informes de Leningrado aseguran que los 17 conspiradores condenados a muerte se enfrentaron al pelotón de fuego en dicha ciudad habiendo sido encontrados culpables de ser agentes de la temible GETA.

(Pasa a la pag. 3)

ESTUDIASE

la situación chino-japonesa en la Liga

NOMBRADO HOY UN SUBCOMITE DE DOCE NACIONES PARA HACERLO

GINEBRA, 1. UP.— El comité consultivo sobre la situación en el extremo oriente se reunió a las once y 15 minutos de la mañana de hoy y nombró un subcomité compuesto de los representantes de

(PASA a la página 7)

amenaza de HUELGA GENERAL de Imprentas

Disminuidos los sueldos del personal del Hospital

La junta se acordó en un porcentaje del 10 por ciento procedió así antes de llevar a cabo los recortes en el personal

mañana, a primera hora de la tarde, la asamblea de la imprenta de Dios, servida por el Sr. Pecher, hizo saber a los trabajadores que la situación de que, por razones económicas sus sueldos han sido reducidos en un 10 por ciento.



La Tribuna
Nº 483—Director: Rafael Soley—Año II.
San José, Viernes 1º de Octubre de 1937.



La lanza la Federación Gráfica si las demás imprentas no dan ocupación a los trabajadores de la Imprenta Arias

La empresa "La Tribuna" contestará mañana la comunicación de la Federación en forma vibrante

Frente al conflicto de huelga decretada en los talleres de la Imprenta "ALSINA" de don Juan Arias, los directores de la Federación Gráfica permanecen, dijérase, en sesión permanente por la seriedad que reviste el problema. Reunidos anoche acordaron...

(PASA a la página TRES)

POSTERGACION

LA APROBACION DE LOS CODIGOS

RESERVAR, OIR Y CALLAR

se ha limitado la acción del Comité ejecutivo del partido republicano nacional

acuerdo definitivo tomado sobre integración de papeletas

a "Novedades" el diputado Martín

Al tiempo que los órganos de la prensa capitalina anuncian designaciones para candidatos hechas por el Comité Ejecutivo del partido gubernamental, el miembro más destacado de ese organismo político, licenciado confirmando declaraciones, declara de manera que no hay tal.

(PASA a la página 5)

EXCITATIVA A TODAS LAS MUNICIPALIDADES DEL PAIS

PARA ACUERPAR EL VOTO DE APLAUSO DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE PARA EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Nuestro colega LA TRIBUNA informa en su edición de esta mañana que la municipalidad de San José, en su sesión de anoche y por unanimidad de votos acordó un voto de aplauso y de apoyo para el señor presidente de la república por su actitud frente a los problemas bananeros. De acuerdo con esa resolución, en la mañana de hoy se dirigió una excitativa a todas las municipalidades del país en el sentido de que acuerpen ese voto de aplauso para el señor presidente de la república, a quien teóricamente fue notificada la resolución de la municipalidad de San José.

ITALIA PEDIRA QUE SEA INVITADA ALEMANIA A LA CONFERENCIA TRIPARTITA

De no invitarse a Alemania no concurrirá a la conferencia.—De fuente autorizada se da cuenta de la actitud de Italia

ROMA, 1. UP.— En fuentes autorizadas se ha sabido que Italia no asistirá a la conferencia tripartita entre Inglaterra, Francia e Italia para discutir el problema del retiro de los voluntarios de España, sino que se le extienda una invitación a Alemania tam

Que se deje esa aprobación para la legislatura ordinaria plantean al señor presidente de la república, numerosos abogados

Así tendrán tiempo los jurisperitos para un detenido estudio del asunto, que consideran de mucha importancia

Firmado por multitud de abogados que encabezan los señores Faerron, Castro Ureña, H. Alvarado, Valle, Odio, Saborio, Esquivel, Cañas, Carrillo, Gutiérrez Araya, Gallegos, Luján, Borges, Montalvo, Soley, Collado, Conejo, Chacón, Fonseca, Ugalde y unos cincuenta más, será presentado mañana un pedimento al señor presidente de la república pidiéndole por tregua para la legislatura ordinaria de mayo próximo el conocimiento de los proyectos de códigos de que co-

noce actualmente el congreso para dar tiempo a los jurisperitos a que estudian concienzudamente el asunto y vuelan a conciencia, emitir opiniones. Estiman los firmantes que por la importancia y trascendencia de este negocio las cosas deben marchar con todo el mayor examen y cuidados posible para evitar desastres y que por estar ya en campaña política electoral no es el momento oportuno

(Pasa a la pag. 3)

Bien. En los círculos políticos se hace ver que las declaraciones anteriores hechas por el propio Mussolini de que los voluntarios italianos permanecerían en España hasta que el general Franco hubiera alcanzado la victoria definitiva, lo fue casi imposible para el retractarse. Esta opinión es apoyada por el hecho de que el general de brigada Anibale Bergonzoli, comandante de la división de "Flechas Negras" en España, ha sido promovido a general de división. En el comunicado del ministerio de guerra anunciando

(Pasa a la página 5)

La desocupación de los zánganos

En Alemania y en los Estados Unidos se realizan avances revolucionarios en el estudio de la vida de las abejas

Toman parte en esos sensacionales estudios el doctor von Frisch de Alemania y el doctor Watson de Estados Unidos

EL "VUELO NUPCIAL", SEGUN ESAS INVESTIGACIONES, NO SE RA YA NECESARIO PARA LAS ABEJAS

LAS ABEJAS TIENEN UN SISTEMA DE COMUNICACION EQUIVALE A UN LENGUAJE COMPLETO

Vibraciones del minuto

(De Editor Press, por correo aéreo, exclusivo para NOVEDADES)

UNA BUENA DISPOSICION

Leemos en nuestro colega LA TRIBUNA que los señores gerentes del Banco Nacional de Costa Rica están organizando un nuevo sistema para dar mayor rapidez a la tramitación de solicitudes presentadas a la institución. No conocemos los detalles ni los sistemas que se vayan a poner en práctica para aligerar esas tramitaciones de solicitudes pero desde luego aplaudimos la idea. En materia de préstamos, de ayuda a la agricultura, de cooperación del Banco para mil diversos negocios, la negativa o la dación de créditos tiene que ser rápida. En la mayoría de los casos el que acude a un banco en demanda de créditos es por necesidad, porque se le ha presentado un negocio, porque se le viene encima una cosecha prematura, porque se encuentra con lo imprevisto. Si esas solicitudes se retardan y pasan por trámites muy complicados, cuando se viene a acceder o a negar el crédito, ya el solicitante o ha resuelto el problema de urgencia con los usureros, o perdido su oportunidad.

Y debe pensarse sobre todo en una cosa, y es en que el cliente del banco que espera, que no apura, que no urge, posiblemente no es el mejor. Cuando el cliente es bueno y se acerca a las ventanillas de los bancos espera ser despachado inmediatamente. Es hombre de negocios vivos.

La experiencia debe haber puesto ya en manos de estas instituciones muchos datos acerca de las personas y de su estado de negocios. Más o menos se conocen todas las propiedades del país y se sabe lo que producen y de lo que son responsables.

Son muy raros los casos nuevos. En tal virtud la rapidez debe ser un complemento, y hacia esto tiende la nueva iniciativa de los señores directores de la institución lo que aplaudimos sin reservas.

Es claro que no deben hacerse operaciones inconsultas. Estamos de acuerdo en que los directores deben pensar bien cada una de sus operaciones y aplicar criterios muy severos para salvaguardar los intereses que la nación les ha confiado. De ello no cabe duda, pero ni debe haber precipitación ni debe haber tardanza. Cualesquiera de los dos extremos son malos como en todo lo que dependa de apreciación y de valorización.

Tal vez el vuelo más trágico y fecundo, es de la abeja El Vuelo Nupcial, que serviría para título de una novela de una colmena.

Desde los días de Jean Henry Fabre, se ha aprendido sobre la vida y hábitos de la abeja, el más romántico y insectos. Los escritos de Fabre, Ferton, Friese, Saundterlinck, dieron la impresión de que no había nada que decir sobre ellas.

Pero desde Munich, nos llega la noticia que el Dr. von Frisch, ha descubierto que las abejas tienen un sistema de comunicación que equivale a un lenguaje y que saben distinguir algunos colores, aunque permanecen indiferentes y ciega.

Los experimentos de von Frisch, fueron llevados a cabo en campo de experimentación en Munich. El profesor marcó colmenas para observación en colmenares especialmente preparados. La primera observación de von Frisch, ocurrió al darse que en ciertas ocasiones en que dejaba un plato con miel a una distancia de un kilómetro de los colmenares, una abeja, generalmente la "socu", ésta tomaba la cantidad necesaria de nectar y volaba directo a la colmena. Poco después recibían diez o quince, y horas más tarde enjambres.

Esto le dio la idea de colocar nectar, extendido en un lugar donde las abejas no llegaban por sí mismas. Situó a un ayudante con la orden de marcar la primera abeja que llegara, con un hilo largo que él pudiera ver cuando llegara a una de las doce colmenas.

Así se hizo, la abeja marcada volvió al colmenar, empezó a dar círculos y batir sus alas, al mismo tiempo que

(Pasa a la página)

QUISICOSAS.....

Parece que en el sector de Madrid van a celebrar el primer aniversario del cerco contra Madrid.

Hay mujeres que están convencidas de que el último "Si" de su existencia debe ser aquel con que aceptan la proposición de matrimonio.

El niño que ha nacido en esta fecha al pasar de los 10 de los años desarrolla cierta conciencia sentimental que puede causar a sus parientes motivos de disgusto. Se trata, sin embargo, de una fase pasajera, por lo cual no hay motivo en su mayoría de los casos, para preocuparse.

Y si las cosas siguen como siguen, se continuará celebrando

Tres millones de colones dejaron los turistas el año pasado. Habrá que irlos a buscar. Porque lo que es a nosotros no nos han dejado nada.

Si es usted mujer y ha nacido en esta fecha, puede tener en cualquier momento una racha de buena suerte. Ha nacido bajo signo favorable, y probablemente su crecimiento espiritual y mental le producirá cambios respecto a sus antiguos puntos de vista. Si en alguna ocasión se encuentra en situación difícil, debe recordar que cuatro ojos ven más que dos, y buscar a alguien que le ayude a solventar su problema. En ocasiones se sentirá poca dispuesta a arriesgarse en asuntos para los que no aptitudes, pero debe recordar que quien nada arriesga nada gana. Como escultora, modelo, artista, músico, maestra, autora o vendedora, puede obtener gran éxito.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

En 1578 murió en Bouges, cerca de Namur, DON JUAN DE AUSTRIA, el hijo natural de Carlos V, y héroe de la Batalla de Lepanto.

Aumentado el número de policías en las cabeceras. Y tal vez sería mejor así: aumentado el número de cabeceras en los policías.

SU DESTINO HOY

La asamblea nacional socialista de Nuremberg no ha traído este año sorpresas, como esperaban algunos círculos a pesar de la previa afirmación con traria de Hitler. Este ha echado en su proclamación una ojeada retrospectiva a los diez años transcurridos desde que el partido tuvo su primera asamblea en Nuremberg y ha motivado la elección definitiva de esta ciudad en su vieja tradición y en la necesidad de dar a estas asambleas, que son revistas generales del partido y su labor, un marco adecuado. Se ha dicho que los pueblos se ven hoy puestos en una lucha que ha de decidir del orden social y la cultura humana, mientras que muchos creen aún ver en ella una de las acostumbradas crisis pasajeras. Alemania ha seguido en esto su propio camino; ha empleado en parte los métodos del radicalismo, excluyendo todo lo decrepito y corrupto, ha echado a flulamento de un nuevo orden social que irá desarrollándose poco a poco hasta que orgánicamente se imponga al vetusto y debilitado orden moral e imprima su sello a la nueva vida. Hitler se para el problema de sociedad del problema social y dice que también aquí ha seguido el nacionalismo su propio camino. La

La Nota Internacional

La separación del problema social de la sociedad por Hitler en Nuremberg

evitado sistemáticamente las zagas de precios y jornales, las chas obreras y las pérdidas de producción y establecido la ley del derecho al trabajo. La máxima producción, no para satisfacer intereses privados de lucro, sino exclusivamente para las necesidades del país. Todavía quedan grandes esfuerzos y sacrificios que por parte de todos; pero la necesidad obliga a posponer el interés personal hasta la prosperidad del país se en fundamentos firmes. La proclamación expresa y claramente que el gobierno de Verall está en Alemania es libre y que se debe de su libertad un ejército; que las otras grandes potencias no teman que Alemania ha sido un factor en el mundo que todavía existe su papel ineludible a que se le de las colonias, pues todo independiente tiene el elemental a nutrirse en el propio suelo o del débil, esta mania dispuesta a observar política de paz a base de igualdad de derecho. Nos recordo del caso enfocar el caso en la convención de Nuremberg para tratar luego la vista del Duce y el Fuehrer

En 1806 obtuvo Napoleón una sus grandes victorias en la Batalla de Jena.

Pocas son las mujeres que se dan cuenta de que en el matrimonio el amor se escapa generalmente por la mesa del comedor.

En esta fecha de 1805, se publicó el primer Diario de México, que fué editado por Javier Villaurrutia y Carlos María Bustamante.

Nada hay tan falso como una verdad a medias. Alguien cita así la Biblia: "Dios no existe". La frase está en la Biblia pero así: "El tonto suele decir para sus adentros. "Dios no existe".

En 1553 fué coronada Reina de Inglaterra Maria I Tudor, a quien por su persecución a los protestantes recibió el apodo de La Sanguinaria.

"Nuestra Tierra está degenerada en esta época. Hay signos de que marcha a su fin. Los hijos ya no obedecen a sus padres. No hay quien no quiera escribir un libro. Evidentemente el fin del mundo se acerca..." Esta observación de tan rabiosa actualidad se lee en una tableta asiria de ladrillo que se encuentra en el Museo de Constantinopla y según el experto doctor Stanley Jones, la inscripción data de a lo menos 27 siglos, antes de la Era Cristiana.

En 1868 el Parlamento norteamericano pasó una ley por la que se autorizó en los trenes de pasajeros la adición de un coche destinado a los fumadores.

En 1915 murió Juan Enrique Fabre, ilustre entomólogo que fué una gloria de Francia. Fué con temporary de Darwin, de Maeterlinck y Recland, de quienes mere

(Pasa a la pag. 3)

(PASA a la Pág. 7)

LUCES DE LA HISTORIA



LA NOTA POLITICA

INCIDENTE EN UNA REUNION POLITICA EN PUNTARENAS

CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

no se puede fijar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y dársele al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga al cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo la resistencia vital para combatir enfermedades que de continuo los acechan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o de desgaste se aconseja una temporada de reposo, ojalá en el campo, para disfrutar del aire libre, ejercicio moderado y alimentación frugal y sana, porque nada hay mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excelente tónico

FOSFO KOLA

porque está compuesto de extracto total y asimilable de la nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio, medicamentos muy conocidos y apreciados para este propósito. La FOSFO-KOLA es útil aun para los pacientes delicados. Tiene sabor agradable. Al poco tiempo de tomarse se observa una notable mejoría, se recupera la memoria y vuelve el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia.

La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio moderado.

FECHAS y Aniversarios...

(Viene de la pág. UNO)

el sobrenombre del "más gran poeta de los insectos".

En 1795 y hallándose condeado a prisión perpetua en la fortaleza de San León de Urbino murió el Conde de Cagliostro. Su verdadero nombre era el de José Balsamo, y su origen, oscuro y milde. Había nacido en Palermo, Italia, el 8 de junio de 1733.

En todas las cortes floreció siempre un personaje equívoco, poeta, santón o mago de gran influencia en su medio. Catalina Médicis tuvo a Nostradamus. Las vespas de la Revolución francesa, el hombre que se impuso al respeto de los cortesanos, que seaban al Cardenal de Rohan, el Conde de Cagliostro.

Médico eminente, tuvo el desagrado de dedicar sus actividades al campo de lo inverosímil, y pronto adquirió gran celebridad por sus filtros mágicos, que solamente le beneficiaron haciéndole unfar en sus aventuras galantes, por lo que fue expulsado del Colegio de Médicos y su nombre borrado definitivamente de la lista de la docta corporación. Él se arretró por ello Cagliostro siguió usando el título de médico que se había dado a sí mismo y recorrió gran parte de Europa ejerciendo la magia y la alquimia, que si en algunos momentos le producía pingües ganancias, le proporcionaba a la vez instantes procesos y encarcelamientos. Perseguido en Alemania, él tuvo que disfrazarse de sacerdote y huyó a España donde ejerciendo sus hechicerías con el nombre de Fenix Milí y Tischio. Más tarde volvió a Francia, Rusia e Inglaterra. En París se presentó como el fundador de la Masonería egipcia, lo que le trajo muchos partidarios y

Se produjo al contestar a alusiones el candidato señor Rodríguez

SE INDICA ESE NOMBRE COMO EL MAS PROBABLE PARA INTEGRAR LA PAPELETA DE ESE PARTIDO

Primeras disposiciones tomadas por los directores del núcleo de ciudadanos que se han organizado en Puntarenas para combatir el "parisismo".

a) Creación del partido.

b) Se le llamará: "Republica no Provincial".

c) Color de su divisa: azul - roja - verde.

d) Declararle instalado oficialmente el 12 de octubre en magno acto.

e) Nombrar en esa conmemorativa fecha su directiva.

f) Ese mismo día se hará la designación de candidato a diputado.

g) Se levantará la primer suscripción para gastos de trabajos de propaganda.

En esta primer reunión esbozose el barajeo de nombres para candidatos, por este orden:

Don Jesús Quirós (reelección) descartado su nombre de la lista por manifestaciones privadas y públicas que ha hecho ese señor de no aceptar la nominación.

Pérez Treacy, se harán con él algunas consultas previo a la definición del asunto.

Rafael Armando Rodríguez, la candidatura más probable por su popularidad y encontrarse en condiciones de financiar todos los gastos de la campaña electoral.

A la reunión concurrieron 42 personas, destacándose en el grupo el Lic don Juan Rafael Rodríguez quien promovió un serio incidente por alusiones un tanto mortificantes para don Rafael Armando, el que las contestó satisfactoriamente.

Hay ofrecimientos hasta por la suma de ₡ 4.500 para iniciar la suscripción de levantamiento de fondos.

Por unanimidad, se acordó: hacer pública manifestación el 12 de octubre de que las actividades de este partido no son anti-gobiernistas a cuyo efecto se lanzará un manifiesto al país, comprendido en el mismo programa - plataforma del partido.

AMENAZA...

(VIENE de la Pág. UNO)

daron reconocer a los 25 huelguistas de dicha imprenta salarios por cinco y medio día y dirigir una comunicación a los propietarios de las nueve otras empresas tipográficas que funcionan en la capital, exponiéndoles la situación y la posibilidad de que agrave el conflicto decretándose la huelga general a menos de que ellos resuelvan recoger y dar trabajo en sus talleres a los 25 huelguistas de la imprenta de Arias, al tiempo que declaren que esta anormal situación promueve la intransigencia del señor Arias de no entrar en arreglos con la Federación.

Hasta estos momentos vanos han sido los empeños puestos en actividades por la Oficina Técnica del Trabajo por solucionar el conflicto por la actitud firme del señor Arias de no permitir, bajo ningún concepto, la intervención de influencias extrañas en sus negocios, tesis en la que no declina un ápice. Esta mañana, a las 8, el jefe de aquella oficina el señor Pérez Treacy, entrevistose con el Jefe del Estado en formándole del estado de cosas. El señor Presidente hizo saber al señor Arias que el gobierno, como es su deber, garantizará la seguridad de sus intereses y que

se alegraría que él, por propia cuenta, buscara solución al conflicto. Los obreros presentaron esta mañana a trabajar en los talleres de la tipografía del señor Arias y se les dió inmediatamente ocupación. La policía cuida de los talleres con órdenes expresas y terminantes de no permitir actos violentos de parte de los huelguistas. Algunos de estos rodean el edificio pero en actitud pasiva; simplemente hacen de observadores. En una palabra: Arias no cede y el problema sigue en pie. Yo le he dicho este señor: la ruina económica si viniere, antes que la impo-sición.

En cuanto a los amenaza de la Federación Gráfica, de ir a la huelga general, si los propietarios de las otras imprentas no aceptan dar colocación a los tipográficos de la imprenta "AL-SINA", o "Arias", podemos adelantarse que LA TRIBUNA contestará mañana en forma vibrante esa comunicación.

POSTERGACION...

(VIENE de la Pág. UNO)

no para que el Congreso conozca de cuestiones tan serias como delicada, desde luego, que muchos señores diputados no han de poner en el caso por tal circunstancia, la atención debida.

NUEVOS FUSILA...

(VIENE de la Pág. UNO)

PO, o sea del servicio secreto, ale más y comprometidos a combates actos de terrorismo y de sabotaje contra los líderes del gobierno soviético. También se les condenó por haber causado explosiones en la gran planta química de Okata de haber envenenado a los obreros en dicha fábrica y de haber servido de espías a una potencia extranjera. Se informa que la policía secreta rusa OGPU está siguiendo las huellas de otro complot contra el estado, y se esperan de un momento a otro nuevos

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente.

Teléfono 2439

UNA VIDA AL SERVICIO DE LA REPUBLICA
(Biografía del Licenciado don Cleto González Víquez)

La Formación del ciudadano completo en el hogar

Hemos visto la influencia considerable del paisaje, del ambiente, digámoslo más, propiamente, en el desenvolvimiento espiritual del ciudadano. Veámoslo ahora en el hogar en esos primeros años risueños que siempre habremos de añorar como miel sabrosa que nos dejó indeleblemente impreso en el gusto su sabor característico. Cuando oímos a los inconscientes lanzar denuestos contra la escuela; cuando les oímos vociferar porque la Escuela no educa, les miramos no sin cierta compasión. La formación que realiza la escuela es imperfecta aun más; es secundaria si se toman en cuenta los diversos factores que confluyen con sus luces maravillosas, a determinar las características de una educación completa. Hemos visto ya en el anterior capítulo como actúa el ambiente que nos rodea ahora la influencia del hogar, hemos quizá, dejado sin apuntar el racial, la tradición y tantas otras aspectos que involucrados en estas líneas generales, en este ensayo sin trascendencia, habremos de ir anotando. Cuando estudiamos la vida de nuestros grandes hombres del siglo pasado y del coloniaje, cuando pasamos una revista y al golpe del clarín de la memoria van desfilando Liendo y Goicoechea, Florencio del Castillo, Manuela García Escalante, esa mentalidad robusta que aun nadie ha osado estudiar en todas sus fases que fue la del eminente republicano don José María Castro Madriz, el Padre Francisco Peralta y tantos otros, al dejar de citar a don Mauro Fernández, pues que de hacerlo en ello iría una injusticia notoria, meditamos en la influencia del hogar del dulce hogar de que habla Bisoso. Pero cuando como en el caso presente tenemos ante nos la efigie veneranda de don Cleto, nuestra admiración crece; aquel don Cleto González Pérez, padre del gran republicano, y esa santa doña Aurora Víquez, verdadera luz del alma que fue vivificando el alma del varón que habría de tener la bondad y el consejo a flor de labio para todos son dos caracteres que en el bajo relieve de la historia patria, aparecen con perfiles severos, determinados.

zación no imperan. Y así vemos que la construcción en el siglo pasado no denota otra cosa que un deseo de continuar la pasividad que en las cosas se respira: en la ciudad o el campo, las casas grandes, recibiendo el sol por todas partes en sus paredes de adobe entrándose el aire por las ventanas de rejas, saturadas de esencias que vienen del jardín frente o del huerto que es como una bendición: cada planta fue signada por Dios y muestra las flores como promesa cierta de abundoso fruto. Y si al exterior, la visión de la casa es plástica y rústica, no menos lo es en su interior: cuadros que exaltan la piedad y el fervor cristiano, recuerdos familiares estampados en los trazos hechos por algún ignorado artista; el escaño largo, lucio de uso, y de años; los taburtes de cuero; luego el cuarto de la familia, más amplio que los otros, con sus camas de oloroso cedro cobijadas por los pabellones blancos, cabe si fue un simil de la pureza del hogar donde las más grandes virtudes tienen culto.

Y esto que constituye la jaula encantadora en que vivieron las gentes de antaño, fue también el proscenio donde crecieron tanto los ciudadanos ilustres como los humildes campesinos que no tuvieron la luz redentora que da la escuela.

Si atendemos a la forma cómo se iba modelando la personalidad del niño en los hogares de mitad del siglo pasado, fácilmente podremos determinar cuál es su influencia en la actuación futura de éste. Cuando vemos a don Cleto gobernando con la mansedumbre del patriarca, ahí está, indiscutiblemente, la figura prosera del padre, recto e inflexible para consigo mismo y sus hijos pero clemente para con sus semejantes. Buena parte tiene también la madre en la formación del sentimiento de su espíritu, que si las circunstancias del tiempo inclinaron al liberalismo y le hicieron buscar en la razón antes que en la fe, la explicación de muchos fenómenos, en los últimos instantes de su vida se manifiesta con esplendor su fé en las doctrinas del Rabi, cuyos principios fundamentales fueron involucrados en su alma en los precitios tiempos de su niñez y si jugaron en la zona de la subconciencia operando sin descanso, manifestándose por reflejo cuando no gestando, toda esa eglantina preciosa de hechos en que se desarrolló su vida. Tal la influencia de su hogar en la formación de su "yo", manifestado en la vida privada y pública y que lo trige en el ciudadano completo; fiel para consigo mismo, respetuoso de las ideas de los demás, preocupado por la suerte de sus semejantes, alejado del mal y en busca constante del Bien, bajo la égida de una Idea superior.

Planteado al Ejecutivo el problema de transp...

Se pide estudios por parte de una comisión de técnicos

CONSIDERABLE EL AUMENTO DE PRODUCCION EN ESAS REGIONES

Agricultores con fincas establecidas en las márgenes del río San Carlos, adjunto un estudio estadístico sobre la producción de bananos en la región, ilustran al gobierno de la cantidad apreciable de fruta que pierden por dificultades para el transporte fluvial de la misma a los recibidores en el Sarapiquí donde de la compra y toma una empresa nacional, rogando al Jefe del Estado la conveniencia del envío de una comisión de técnicos competentes que estudien el problema para que sea resuelto oficialmente en provelcho de esos agricultores y desarrollo de

esa industria agrícola. Ellos pueden perfectamente por el momento cortar y entregar semanalmente unos cuatro mil racimos de bananos de primera y para mediados del año entrante hasta 12 mil. Lanchones planos pueden perfectamente entrar hasta sus fincas pero la empresa nacional compradora de la fruta no lo hace por el alto costo del transporte, que es precisamente el punto por enfocar y definir en el problema y para lo que precisa la intervención oficial, que es lo que piden los interesados. No sabemos la impresión que haya hecho ese pedimento en el ánimo de los hombres del gobierno y que disposiciones se tomen a ese particular.

Lea y Anúnciese en NOVEDADES

FRANCO DE ACUERDO...

(VIENE de la Pág. UNO)

esta importante cuestión. Noticias no confirmadas de la frontera indican que el general Franco está dispuesto a retirar las tropas extranjeras bajo la condición de que oficiales nacionalistas sean permitidos de chequear el retiro de los voluntarios que luchan a favor de los republicanos. Estas noticias decían que el general Franco reveló su actitud frente a este problema de un modo informal después de una conferencia con todos los altos oficiales de su estado mayor. El jefe del

movimiento rebelde encargaría a tres de sus oficiales a los que más confianza tiene para supervisar el retiro de los voluntarios del lado opuesto, asistidos por un cuerpo de expertos de policías para controlar el retiro de los pasaportes de estos voluntarios. Las autoridades de Valencia dijeron que estarían de acuerdo con el retiro de los voluntarios en el ejército republicano, siempre que Franco aceptara y que los moros del protectorado que luchan al lado de Franco fueran incluidos entre los voluntarios.

NO SALE PARA LOS EE. UU.

Nuestro apreciable amigo el licenciado don Antonio Cruz nos pide que aclaremos la información que da otro estimado colega, al anunciar su viaje a los Estados Unidos cuando en realidad no es cierto. Gustosamente lo complacemos.

2.500 colones de multa a los Derogatoria del Impuesto de

Proponen la Municipalidad de T...

CREACION DE UN FONDO ATENCION DE LOS SEÑORES WILLIAM ALLE

Desde hace bastante tiempo se ha venido hablando de la conveniencia de fijar el impuesto de exportación de café ad valorem. Las municipalidades de... si todos los cantones productores de café se han pronunciado sobre el particular, y fue por cierto, la del cantón de Turrialba, la que inició el movimiento

Teatro NACIONAL

HOY VIERNES 1º de Octubre a las 8.30 p. m.

SEGUNDO GRAN CONCIERTO

DE LA NOTABLE SOPRANO SALVADOREÑA

IRISOL

que tiene el honor de dedicarlo a los Honorables Cuerpos Diplomático y Consular

SELECTO PROGRAMA MUSICAL

EL CARGO ES VELADO

Estadio NACIONAL

Domingo 3 de Octubre de 1937

A las 10 en punto de la mañana

INAUGURACION DE LA GRAN TEMPORADA INTERNACIONAL

FOOT-BALL - CUBA-COSTA RICA

CENTRO GALLEGO

Campeón de Cuba 1937

V. S.

ORION

Reforzado con Morera - Buroy - Milton y Chiseta

PRECIOS:

Toda entrada lleva un recargo así:

Mutualidad **¢ 0.10**
 Olimpiada Panamá **0.15**

Total a pagar en taquilla

Palco de 4 asientos **¢ 21.00**

Tribuna sombra **5.25**

Sol **¢ 2.25**

Las DAMAS entran con una entrada de SOL a la Tribuna de Sombra. — Los CHEQUITOS entran des con una entrada; pero, todos pagan por entrar al Estadio.

Declara el agente principal de policía de Tráfico al desvanecer el cargo que ese hizo de haberse demorado la tramitación de un asunto

CONTESTA LA PUBLICACION EL SR. RAMOS Y EXPLICA LO RELACIONADO CON EL ASUNTO

Recibimos esta mañana la siguiente carta del señor agente principal de policía de tráfico: Señor director de NOVEDADES, Ciudad

Estimado señor:

En la edición de ayer de su periódico aparece publicada una nota suscrita por don Abel Ramos Arias, quien se lamenta de que no haya fenecido una causa en la que él es un interesado y que se tramita en esta agencia. Al respecto y para desvanecer el cargo velado que se nos hace de haber demorado la tramitación de dicha causa, debo advertir que

la denuncia presentada por el quejoso no suministra dato alguno para identificar a la persona que conducía el otro vehículo, cuando ocurrió el choque con el carro del señor Ramos; en tal situación, esta oficina al investigar por los medios normales quién era el dueño del vehículo mencionado cuando ocurrió el hecho, fué informado por la Contaduría de Tráfico de que se hallaba inscrito a nombre de Sergio Castro J. y en relación con esta persona, aparece en el expediente la siguiente razón: "Según informa la Contaduría General de Tráfico el número de la cazadora 385 es Sergio Castro J. ignorándose el domicilio de éste. 17 de Marzo de 1937. R. Monge A. notificador"

Como se verá, una imposibilidad material y legal ha evitado que esta dependencia pudiese acceder a los deseos del quejoso.

El U. Atto S. S. JOSE J. SALAZAR, Agente Pral. de Policía de Tráfico.

Durante la semana entrante las retretas serán en el Parque Central

En el curso de esta semana las retretas han sido en el Parque Central según lo dispuso por la dirección general de bandadas y todavía seguirán siendo en ese parque en el curso de la semana entrante

Antes los lunes y viernes se verificaban en el parque Morera y las del miércoles en el parque Central pero por acuerdo de la Dirección General de Bandadas se dispuso hacerlas durante dos semanas en el parque central por lo que en esta semana que estamos firmando se han estado verificando en el Parque Central.

Lea y anúnciese en "NOVEDADES"

PARA PUNTARENAS

Ayer salió para Puntarenas nuestro estimado amigo don Francisco de Paula Gutiérrez secretario de hacienda, quien se dirigió al puerto del Pacífico a su hija la cantadora señorita Margarita Gutiérrez Mangel y a su familia quienes se dirigen a los Estados Unidos.

CUIL

LO UNICO

que

HEP

Vay